



## Une floraison explosive !

Si les toutes premières fleurs ont pu être observées à partir du 22 mai dans les secteurs ou parcelles précoces, la floraison ne s'est véritablement enclenchée que la semaine suivante, à la faveur d'un temps beau et chaud, entrecoupé de quelques précipitations bénéfiques. Le week-end estival de la Pentecôte a permis une belle accélération de celle-ci. En effet, au 10 juin, tous les secteurs et cépages observés ont atteint ou dépassé le stade mi-floraison (50 % de fleurs ouvertes), plaçant 2014, à quelques jours près, au même niveau que 1997 en termes de dates de floraison.

Les observations effectuées sur le réseau de parcelles de référence montrent également un nombre conséquent d'inflorescences par pied. Mais au-delà du nombre, c'est la taille et la structure de ces inflorescences qui doivent être prises en considération, car rappelant celles observées en 2004... Si les 2 derniers millésimes se sont montrés peu généreux, 2014 semble vouloir mettre un terme à cette fatalité mais il ne faudrait pas que ce soit au dépend de sa qualité.

### Dates moyennes estimées du stade mi-floraison

	<b>1997</b>	<b>2014</b>	<b>Moyenne (1994-2013)</b>
Yonne Chardonnay	9/6	9/6	<b>14/6</b>
Yonne Pinot Noir	9/6	9/6	<b>14/6</b>
Côte de Nuits Pinot Noir	7/6	5/6	<b>9/6</b>
Côte de Beaune Pinot Noir	6/6	4/6	<b>8/6</b>
Côte de Beaune Chardonnay	4/6	6/6	<b>5/6</b>
Côte Chalonnaise Pinot Noir	7/6	7/6	<b>8/6</b>
Côte Chalonnaise Chardonnay	7/6	8/6	<b>8/6</b>
Mâconnais Chardonnay	1/6	6/6	<b>8/6</b>
Mâconnais Gamay	3/6	6/6	<b>8/6</b>

Source : Réseau de parcelles de référence du BIVB